Vale © 0.10 Se lee en 5 minutos

"NOSOTRAS"

Organo de prensa de la Unión de Mujeres Carmen Lyra

Nº 20 — San José - C. R. — Mayo 12 de 1952

Por quién votaremos las mujeres?

Se ha formado la Sección Femenina del echandismo; se ha formado la Sección Femenina del figuerismo. Qué hemos de hacer las mujeres que no somos ni echan distas ni figueristas, las mujeres oposicionistas a este gobierno, las mujeres cal deronistas, vanguardistas y ulatistas in-conformes con la política del gobierno,?

Algunas compañeras opinan que debemos permanecer a la expectativa, es decir, cruzadas de brazos esperando el desarrollo de los acontecimientos; otras con sideran que lo más apropiado es mantenerse al margen de todo movimiento electoral.

Nosotras, las afiliadas de la Unión de Mujeres Carmen Lyra, no creemos que sea lo mejor mantenernos a la expectativa, ni ponernos al margen de la contienda electoral.

Nosotras opinamos, como ya lo dejamos consignado en el número anterior de este periódico, que debemos tratar de intervenir en la lucha electoral procurando el bien del pueblo, el bien de la democracia, el bien de los trabajadores, es decir, procurando bienestar, paz y libertad para todos los costarricenses.

Recientemente ha tenido lugar un acon tecimiento que en nuestro concepto abre mucha luz sobre lo que debemos hacer las mujeres con vistas a las elecciones presidenciales. Se ha formado el llamado Tercer Frente, bajo el nombre de Partido De mócrata. Los portavoces de este movimiento se han pronunciado por el retorno a la armonía de la familia costarricense, por el cese de persecuciones políticas. Sin duda alguna este Tercer Frente está más cerca de lo que nosotras queremos, que el figuerismo y el echandismo.

Clarificando la atmósfera política ha tenido lugar otro acontecimiento: Se entabló una polémica entre el Dr. Peña Chavarría, uno de los portavoces del Ter cer Frente, y el Llc. Solórzano, portavoz de Figueres. El pleito surgió porque Peña Chavarría se pronunció patrióticamente por la amnistía general, por la revisión de sentencias de los tribunales especiales, por la reparación de todos las injusticias cometidas por la Junta Figuerista contra calderonistas y vanguardistas. El señor Solórzano se ha

(Pasa a la página Cuatro)

Miércoles 14 de mayo a las 7.30 de la noche frente a la casa de Carmen Lyra

Gran homenaje a su memoria en el tercer aniversario de su muerte Invitamos a todos sus amigos y admiradores

El Protocolo de Ginebra prohibe el uso de armas bacteriológicas, pero Estados Unidos no ha querido firmar

Los aviones de los Estados Unidos están descargando en las ciudadades y cam pos de batalla de Corea, grandes cantidades de microbios. Como consecuencia, enfermedades de diversas clases, algunas de ellas necesariamente mortales, se están propagando por toda la provincia coreana, y millones de mujeres, niños, ancianos y habitantes en general, civiles y militares, están muriendo y están siendo atacados por esas terribles en fermedades.

El uso de microbios no es una cosa inventada por el Ejército Norteamericano Desde hace muchos años se conocen estas armas, e incluso el imperialismo japonés las empleó contra el entonces indefenso pueblo chino. A pesar de que desde hace mucho se les conoce, muy pronto se prohibió su empleo, por su salvajismo, por su inhumanidad, por la repulsión que sus efectos provocaba en la humanidad civilizada.

El 17 de junio de 1925 hubo una Conferencia Internacional en Ginebra, a la que asistieron representantes de casi todos los países del mundo. Y en esa conferencia se firmó el compromiso de no usar jamás las armas bacteriológicas. Ese compromiso se conoce con el nombre de "Protocolo de Ginebra". Ese protocolo o compromiso fue firmado por todas las grandes potencias mundiales. Pe ro... sólo una gran potencia no lo ha querido firmar todavía: Estados Unidos.

El imperialismo norteamericano está usando las armas bacteriológicas en Corea. Los hospitales civiles y militares de Corea están llenos de víctimas de las armas bacteriológicas. También el suelo de China ha sido atacado por los aviones norteamericanos, quienes han dejado allí una criminal carga de bacilos de cólera, tifus y otras terribles enfermedades conocidas y desconocidas. Con el uso de estas armas va no hay un sólo civil, hombre, mujer, niño o anciano, que esté a salvo del flajelo odioso de la guerra.

Por eso el Consejo Mundial de Partidarios de la Paz, por boca de su presidente el gran físico Joliot Curie, ha hecho un llamamiento a la humanidad entera en demanda de una presión popular contra el uso de las armas bacteriológicas. Las mujeres tenemos de primeras que responder a Joliot Curie exigiendo a las grandes potencias menos ferocidad y más respeto a la humanidad entera. que no quiere que continue extendiéndose la guerra, las pestes, el hambre y la miseria.

Servicio de empadronamiento

Todos los días de 11 a 12 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde Unión de Mujeres Carmen Lyra, 300 varas al Sur de la Castellana

Decía como Martí "Con los pobres de la tierra quiero yo mi suerte echar"



Carmen Lyra

"Su vida toda, es el mejor abono para las más lozanas y justas rebeldías del pueblo. Su vida, su ternura, su inteligencia, su comprensión, sus lágrimas y esperanzas, todo eso indescifrable que llevamos en el corazón y que es Chavela resucitará algún día en la sonrisa primaveral y futura de un pueblo realmente libre como ella lo vislumbró apenas, entre las lágrimas de su destierro"

Herrera García.

Se cumplen tres años de la muerte de Carmen Lyra, el miércoles 14 de Mayo. En homenaje a su memoria, el pueblo acudirá a reunirse frente a la casa de Chavela. Esta casita de adobes, bella y sencilla, tan tica y tan acogedora, como lo fuera el corazón de nuestra querida y noble amiga, que nos enseñó el verdadero camino hacia la libertad y la justicia. Que nos enseñó con el sacrificio de su propia vida, cómo se defienden los derechos del pueblo,, que tanto necesita de escritores honrados y valientes, dispuestos a hacer de su pluma una palanca poderosa, en la gran construcción del mundo socialista.

Como Martí, decía también Carmen Ly ra, "con los pobres de la tierra, quiero yo mi suerte echar" Y así fue... Su inteligencia y su corazón se fundieron para siempre en el presente y en el futuro del pueblo costarricense.

L. G.

Honremos la memoria de Carmen Lyra

Roforzando nuestra organización, con el trabajo diario que realizames en cada barrio en cada pueblo, en cada fábrica y en todas partes

El pueblo llenará de flores la casa de Carmen Lyra el próximo miércoles 14 de mayo

La Unión de Mujeres estará presente durante todo el día en la casa de la gran escritora nacional

Diez preguntas ingenuas

Ahora está de moda el mate, de que el pueblo le haga preguntas a los candidatos presidenciales, en los mitines políticos. Bonito color... A nosotras se nos ocurren también unas preguntas ingenuas... Allá van...

1— Por qué el libertador Figueres encarceló a las mujeres?

2— Cuántas ollas vacías se prodrían llenar con los silos que dicen están hasta el copete?

3— Por donde le entra el agua al coco?

4— Cuántas gruesas de sombreros y corbatas se podrían comprar con los coloncillos del negocio Iezzi?

5— Quienes manejan los platillos voladores? Y las platillas... que andan volando?

6— Quien fue primero: el huevo o la gallina?

7— Por qué los candidatos no dicen ni tus ni mus contra los altos precios de

Millones para los ganaderos

Múltiples telegramas, cartas y memoriales se han enviado al gobierno y a la Cámara Legislativa, pidiendo acción contra los altísimos precios de la carne. A estas horas no se ha recibido respuesta, ni se ha visto por ningún lado la intervención del gobierno para defender estos intereses vitales del pueblo.

El señor presidente ha estado muy ocupado haciendo el mensaje presidencial que leyó el 1º de Mayo. Los políticos muy ocupados haciendo convenciones. La Cámara Legislativa muy ocupada también, como doña Ana abriendo la rosa y cerrando el clavel.

Mientras tanto los ganaderos se ganan millones y crece la anemia, el hambre y la desnutrición en el pueblo, que ahora con trabajos puede comer carne los dola carne, de la leche y de las medicinas?

8— Por qué los dirigentes figueristas admiran tanto a Puerto Rico?

9— Cuántos tarros de confites se podrían comprar con aquellos milloncillos de colones...

10— No cree usted que con la tierra del túnel, se podrían emprender las siguientes obras:

1— Emparejarle las arrugas a Honduras.

2- Rellenar el lago de Nicaragua.

3. Hacerle una península de Nicoya a Guatemala v

4— Con la tierrilla que sobra hacerle un volcán de bolsillo a la isla del Coco?

Por quién votaremos

(Viene de la página Primera) puesto como una fiera por la actitud con ciliadora del Dr. Peña, y perdiendo la cordura lo ha insultado.

Una vez más el destacado civismo de los figueristas brilla por su ausencia.

El Dr. Peña, además de defender sus puntos de vista, ha atacado a la Junta por su responsabilidad en el crimen del Codo del Diablo, por el escandaloso robo de Iezzi que tuvo como cómplice a Fernando Valverde y por las llamadas reparaciones de guerra, en virtud de las cuales Figueres se recetó tres millones de colones en carácter de indemnización.

La actitud justa y valiente de Peña Chavarría ha merecido el aplauso unánime, no sólo de calderonistas y vanguar distas, sino también de todas las personas ecuánimes que antes militaron en la oposición a Picado.

Como corolario de todo lo dicho, el martes presentó el Dr. Peña Chavarría un Proyecto de Ley de Amnistía General Queremos expresar nuestro más decidido apoyo a este proyecto y nuestra esperan-